El Sol de México Sección: Portada,Republica 2023-07-01 01:23:48

391 cm2

Página: 1,9 \$18,410.21

1/2

### **VIVEN CON EL MÍNIMO**

## Ganan 20.3 millones de mexicanos 207 pesos al día

Alrededor de 20.3 millones de mexicanos sobrevivieron el mes pasado con un salario mínimo de 207.44 pesos diarios, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo publicada ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ello, una persona debió destinar al menos una tercera parte de su salario mensual (unos seis mil 223 pesos) para poder comprar una canasta básica, cuyo costo para el mismo mes fue de dos mil 177.45 pesos, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Salvador Soto, catedrático de UNAM, dijo que los empleos mal remunerados reflejan el impacto de la crisis sanitaria sobre miles de empresas en el país. Pág. 9

# Con 207 pesos diarios sobreviven 20 millones

#### MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

En mayo, alrededor de 20.3 millones de mexicanos sobrevivieron con un salario mínimo de 207.44 pesos diarios, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Con ello una persona debía destinar al menos una tercera parte de su salario mensual para poder comprar una canasta básica, cuyo costo para el mismo mes fue de dos mil 177.45 pesos, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Al presentar los resultados sobre la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el Inegi detalló que estas 20.3 millones de personas representaron 35 por ciento de toda la población ocupada del país.

Salvador Soto, catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que los empleos mal remunerados son reflejo de la crisis sanitaria que afectó a miles de empresas en el país.

En entrevista, precisó que si bien se han creado nuevas plazas formales en los tres sectores de la economía, en algunos casos se tratan de trabajos con bajos salarios y extensas jornadas laborales, superando a las ocho horas que marca la ley.

"El empleo va en ascenso, pero también la pobreza laboral, que es cuando el ingreso de un hogar no alcanza para alimentar a todos sus miembros, o satisfacer sus necesidades básicas. La única solución es aumentar las regulaciones laborales y fomentar mejores condiciones para



El Sol de México Sección: Portada,Republica 2023-07-01 01:23:48

391 cm2

Página: 1,9 \$18,410.21

2/2

la inversión", expuso el académico.

Datos de la organización México, ¿cómo vamos? indican que por lo menos hasta el primer trimestre del año, alrededor de cuatro de cada 10 personas se encontraban en condiciones de pobreza laboral, una situación que afectó a más mujeres que a hombres.

Por otro lado, el Inegi dio a conocer que en mayo 19.9 millones de mexicanos ganaron entre uno y dos salarios mínimos en el país, esto es entre 207.44 y 414.88 pesos, los cuales fueron el equivalente al 34.3 por ciento de la masa laboral del país.

En el periodo de referencia, se estima que solamente 769 mil 780 mexicanos ganaron más de cinco salarios mínimos, que equivalen a poco más de mil 37.2 pesos.

De igual forma, se identificó que cerca de 2.8 millones de mexicanos, 4.9 por ciento de la población ocupada, no recibió ingresos por su actividad laboral.

"A pesar de no ser el mejor mes, el estado del mercado laboral sigue siendo destacado; los avances del mercado se han visto interrumpidos en los últimos meses, pero la fortaleza de éste es tal que seguirá ejerciendo impactos positivos sobre el consumo", mencionó Marcos Arias, analista económico de Grupo Financiero Monex.

Según el Inegi, en mayo 58.3 millones de personas estaban ocupadas.

**El Inegi** detalló que esta cifra de 20.3 millones de personas representa 35 por ciento de toda la población ocupada del país

### **POBREZA LABORAL**

**HASTA EL** primer trimestre del año, cuatro de cada 10 personas se encontraban en condiciones de pobreza laboral



Canasta básica cuesta 2 mil 177.45 pesos al mes

